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Definen acciones para 
anticipar escasez de agua 
Servicios públicos se reunieron con los encargados municipales de 
Emergencia para analizar el escenario de cara a la temporada estival. 
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DURANTE LA TEMPORADA ESTIVAL E INCLUSO TODO EL AÑO SE ENTREGA AGUA EN ALGUNOS SECTORES RURALES DE LA PROVINCIA. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

nticipar acciones que 
permitan afrontar de 
¡ma mejor forma la 

temporada estival frente a 

escenarios de falta de agua 
que presentan distintas co- 
munidades, sobre todo de 
sectores rurales, buscó una 

reunión que congregó a los 
encargados de emergencia 
delos municipios y organis- 
mos públicos vinculados a 
este tema. 

La forma en la que se 
concretará la entrega de 
agua a los sectores que nece- 
siten el suministro y cómo 
se realizarán los pagos fue- 
ron algunas de las dudas 
planteadas desde los muni- 
cipios en la cita en la que 
participaron representantes 
de la Dirección General de 

Aguas(DGA) dela Dirección 
deObras Hidráulicas (DOH), 

Servicio Nacional de Preven- 
ción y Respuestaante Desas- 
tres (Senapred) y la Delega- 
ción Presidencial Provincial. 

Entre los acuerdos adop- 
tados en la reunión se en- 
cuentran prospectar algu- 
nos sectores que pudiesen 
ser afectados y agilizar las 
comunicaciones en el caso 
de alguna situación de esca- 

sez de agua. 
Pablo Millalonco, encar- 

gado de la Oficina de Emer- 
gencia de Quemchi, indicó 
que “a nosotros como comu- 
na nos interesaba saber có- 

mo vaa ser el proceso de la 
contratación de los camio- 
nes aljibe, también dara co- 
nocer la tardanza en los pa- 
gos que igual afecta harto, 
porque ya hay proveedores 
que incluso ya no quieren 
trabajar porque los procesos 
de pagoson extremadamen- 
telentos”. 

Además, el funcionario 
sostuvo que “fue súperime 
portante la reunión, al me- 
nos desde que trabajo en el 
municipio, que van a ser 
cuatro años, jamás había- 
mos mantenido una reu- 
nión donde haya participa- 
do el director regional de 
Obras Hidráulicas, la direc- 

toraregional dela Dirección 
General de Aguas. Ellos pre- 
sentaron cada uno sus te- 
mas y algunos procesos que 
sedeben cumplir parasolici- 
taralgún tipo de recursos”. 

Condiciones similares a 
la temporada estival recién 
pasada se espera para el ve- 
rano 2024-2025, la que fue la 

más seca desde el verano de 

2016, por lo que se espera 
que haya problemas de su- 

ministro de agua, sobretodo 
en la zona norte de la pro- 
vincia. 

Fabiola Pizarro, directora 
regional de la Dirección Ge- 
neral de Agua, expuso que 
“estaes la primera vezquela 
dirección participa en una 
mesa como esta en la pro- 
vincia para poder abordar la 
escasez hídrica que está su- 
friendo Chiloé, y es de inte- 
rés poder abordarel temade 
forma integral”. 

La profesional sumó que 
“losdatos muestran que hay 
una tendencia a una dismi- 
nución de las precipitacio- 
nes, asíes queesperoquees- 
ta mesa que se fue con 

acuerdos- pueda seguir revi- 
sando soluciones no sola- 
mente a corto plazo como 
loscamiones aljibe, sinoque 
abordarlo de mediano y lar- 
goplazo”. 

Por su parte, Patricio Me- 
neses, director regional de 
Obras Hidráulicas, mencio- 
nó que “para nosotros es un 
compromiso importante 
porque nuestra ministra 
asumió el compromiso de 
levantar una mesa, y desde 
ahí han existido algunos re- 

querimientos por parte de 
lossistemas que lorepresen- 

tan y uno muy importante 
es cómo nos vamos a prepa- 
rarnos para la temporada 

Asimismo, relató que 
“siempre va a ser positivo 
pensar, de qué manera me- 
joramos nuestra reacción a 
las emergencias, algo tan 
sentido como la condición 
hídrica quevive esta provin- 
cia. Nos quedamos con ta- 
reas, COn COMPromisos, es- 
tamos trabajando en esta lf 
nea de poder mejorar la 
reacción de mantener en 
constante abastecimiento 
de agua a todos los sectores 
rurales”. 

Desde la Delegación Pre- 
sidencial Provincial se con- 
vocó alareunión, tras la que 
Marcelo Malagueño, el re- 
presentante del Ejecutivo en 

el Archipiélago, afirmó que 
la idea fue “coordinar accio- 

nes que busquen mejorar 
adecuadamente esta tempo- 
rada que pensamos que va- 

mos atener una situación si- 
milar a la que tuvimos en el 
2024. 

“Es decir, problemas de 
abastecimiento de agua en 
sectores rurales dela provin- 
cia y cómo de la institucio- 
nalidad podemos llegar de 
forma anticipada para apo- 
yaraestos vecinos”, cerró, Y 

Bórquez solicita claridad 
por proyecto de hospital 
Hasta la Cámara de Diputa- 
dos llegó la preocupación 
por el avance del proyecto 
de reposición del Hospital 
de Castro. 

En el espacio de inciden- 
tes, el parlamentario por la 
zona Fernando Bórquez 
(UDI) manifestó su preocu- 
pación la “veracidad delain- 

formación que entregan au- 
toridades deeste Gobiernoa 

la ciudadanía”. 
El castreño detalló que 

“serealizará un hospital ba- 
se y que ya se cuenta con el 
diseño y un terreno para la 
ejecución. Heoficiadoenre- 
lación aesta información. El 

terrenoaúnes un misterio y 
no hay nada en concreto, 
porque sin terreno no hay 
proyecto, por ende, no exis- 
teun RS (recomendación sa- 
tisfactoria) ni menos recur- 
sos asignados a este proyec- 
todesalud”. 

Recordó que el “el 1 de 
marzo de2022 sedejó unte- 
rreno habilitado y solicitado 
porel Servicio de Salud (Chi- 
106). ¿Qué pasó?, ¿por quése 
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desechó? Desde agosto2022 
el servicio salud salió en la 

prensaindicando que busca- 
ban un nuevo terreno y a la 
fecha no hay nada”. 

El parlamentario empla- 
zó6 a “las autoridades nacio- 
nales y regionales a que res- 
pondan: ¿por qué se desechó 
elterreno?, y ¿porquéala fe- 
cha no tienen nada concre- 
t0?, y si ese recienteanunció 
tiene fundamentos concre- 
tos”. 

Bórquez también cues- 
tionó por el costo del nuevo 
terreno y si tiene los recur- 
sosasignados parasuadqui- 
sición, asícomola fecha real 
desu construcción. 6 

   

    
  

LA ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE CHONCHI, 
da conocer que el día 04 de diciembre del 

2024 A LAS 10:00 horas en el Teatro Munici- 
pal se efectuara el remate de los siguientes 

VEHICULOS MUNICIPALES de la Ilustre Munici- 

palidad de Chonchi. 
  

  

  

  

  

CAMIONTOLVA [MERCEDES [1720 | 2007|S22000.000 | WK5857 
BENS 

CAMION VOLKSWAGEN [31330 2014 GSTH9Y 

25.000.000 

CAMIONETA NISSAN NP 2018 KKEW- 
XE $15.000.000 | 82 

RETROEXCAVADORA | JOHN DEERE — | 310SK [2013 |$30.000.000 | FRWC-14 

EXCAVADORA VOLVO EC210 | 2008 | 40.000.000 | BGCB-67               

Los vehículos se encontrarán a disposición del 
público desde el día 20 de diciembre desde 
las 09:00 hasta las 13:00 hrs, en el estaciona- 
miento frente a la Municipalidad (Camión 

Volkswagen, Camión Mercedes Benz, Camio- 
neta Np 300, Retroexcavadora) y en el 

estacionamiento del Vertedero Municipal 
será exhibida la Excavadora Volvo, la cual se 
encontrará disponible desde el 27 de noviem- 
bre de 2024. 
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